





















apakah suatu perbuatan boleh dilakukan “ya” atau “tidak”. Jika A menyerahkan sebuah Amplop kepada B dengan menggunakan tangan kanan. Si B di sini merupakan seorang hakim dan A adalah seorang terdakwa yang mempunyai perkara di pengadilan, amplop tadi yang diberikan kepada B berisikan uang untuk menyuapnya. Perbuatan tersebut sangatlah tidak etis, meskipun bila dilihat dari sudut etiket dilakukan dengan cara sempurna.

*Kedua*, etiket hanya berlaku dalam pergaulan. Etiket tidak berlaku, bila tidak ada sanksi mata atau tidak ada yang mengetahui. Contohnya ketika ada orang yang sedang makan di warung dengan meletakkan kaki di atas meja, maka ia dianggap sebagai melanggar etiket. Namun lain halnya bila orang tersebut makan sendiri tanpa diketahui orang lain, hal itu dianggap tidak melanggar etiket.

Sebaliknya etika selalu berlaku, walaupun tidak ada saksi mata sekalipun. Etika tidak bergantung pada tidak tahunya orang. Seperti setelah saya makan di restoran, kemudian saya pergi begitu saja tanpa membayarnya. Saya telah berlaku tidak etis, meskipun tidak diketahui oleh pemiliknya.

*Ketiga*, etiket bersifat relatif. Yang dianggap tidak sopan dalam satu kebudayaan, dapat dianggap benar dalam kebudayaan lain. Semisal dalam kebudayaan Timur bersendawa waktu makan merupakan sesuatu yang dianggap tidak etis. Akan tetapi hal ini di kebudayaan Indonesia, bersendawa merupakan hal yang biasa. Etika jauh lebih absolut dibandingkan dengan etiket, dalam prinsip-prinsip etika bahwa “jangan memukul”, ”jangan mencuri” dan “jangan berbohong”. Sehingga prinsip-prinsip tersebut sudah jelas tidak bisa diberi keringanan lagi, sekali tidak boleh tetap tidak boleh dilakukan.

































2. Pengguna internet merupakan orang yang *anonymouse*, yang tidak sesuai dengan identitas yang sebenarnya dalam berinteraksi. Hal ini membuat kita tidak saling mengenal dalam arti yang sesungguhnya, bahkan kita tidak akan pernah bertatap muka dengannya.
3. Dengan berbagai macam fasilitas yang disediakan internet membuat seorang berlaku tidak etis, dengan menyalahgunakannya. Semisal orang yang iseng mengirimkan pesan bahwa “anda telah memenangkan hadiah ini dari perusahaan ini”, atau “belikan saya pulsa ma”, atau yang lebih ektrim lagi dengan mengirimkan virus pada pesan email, dan masih banyak lagi penyalahgunaan yang dilakukan mereka.
4. Hal yang perlu diperhatikan dalam penggunaan internet, akan selalu bertambah setiap saat dan memungkinkan masuknya pengguna baru di dunia internet. Kemungkinan pengguna baru tersebut tidak mengetahui bagaimana cara melakukan pergaulan di internet secara baik. Sehingga di sini perlu diberikan petunjuk budaya internet.